



# Carrefour Canadien International

*Sur le chemin de l'amitié*



**L**E Carrefour Canadien International (CCI) est un organisme sans but lucratif, non gouvernemental et non-religieux. Il s'adresse aux jeunes de races, nationalités et de croyances différentes qui ont en commun un intérêt marqué pour les pays en voie de développement et qui croient en un rapprochement de tous les peuples de la terre.

### HISTORIQUE

En 1958, le pasteur noir américain James Robinson œuvre inlassablement pour le rapprochement et la compréhension entre les peuples et fonde l'opération *Crossroads Africa*. Des équipes de carrefouristes participent, dès cette année, à des projets communautaires à travers l'Afrique.

Au cours des années '60, des carrefouristes du Québec et des provinces anglophones du Canada séjournent dans divers pays africains au sein des

équipes américaines. En 1968, d'anciens carrefouristes canadiens obtiennent une charte fédérale et fondent le *Carrefour Canadien International*. Ce nouvel organisme opère d'une façon autonome au Canada tout en s'inspirant de la philosophie de James Robinson. Le siège social se trouve à Toronto, mais depuis 1970, la section francophone a son bureau permanent à Montréal.

### OBJECTIFS

La philosophie de l'organisme est à la fois simple et exigeante. La section francophone du Carrefour Canadien International veut permettre à des jeunes de races, de cultures, de religions et de milieux sociaux différents de vivre une expérience de coopération internationale fondée sur l'égalité et la compréhension mutuelle. Le séjour des carrefouristes en Afrique, d'une durée de deux mois

pendant l'été, s'organise à partir d'un projet de travail coopératif préalablement élaboré par un pays hôte. Dans ce contexte, il s'agit pour les participants d'apprendre et non d'enseigner, de s'adapter et non de transformer, de vivre des coutumes différentes et non d'imposer les leurs.

Dans le passé, ils ont été accueillis dans plusieurs pays de l'Afrique de l'Ouest dont le Mali, le Togo, la Haute-Volta, le Niger, le Bénin, la Côte-d'Ivoire, le Sénégal et le Cameroun.

### PROJETS

Les carrefouristes collaborent à des projets d'agriculture, à la construction des écoles, des centres communautaires, des postes de santé et des puits et ils participent aux programmes de reboisement telle que l'opération *Sahel Vert*.

Pour les participants du Carrefour Canadien International, les projets et les programmes sont un moyen de s'intégrer, par un travail non spécialisé, à la communauté environnante, d'en connaître les membres et d'acquérir une meilleure compréhension des réalités locales.

L'expérience du Carrefour Canada International s'adresse principalement aux Québécoises et aux Québécois âgés de 19 ans et qui sont aux études ou sur le marché du travail et qui désirent vivre, en groupe, une expérience d'échange dans une région d'Afrique occidentale francophone. En faisant équipe avec des jeunes Africains dans le cadre d'un travail communautaire et bénévole, le carrefouriste et ses compatriotes sont amenés à partager la vie quotidienne de leurs hôtes ce qui, croyons-nous, est propice à l'éclosion d'une amitié sincère aussi bien entre les personnes qu'entre les peuples. ■